

DIARIO POLITICO

DE MALLORCA.

DEL LUNES 25. DE JULIO DE 1808.

San Jayme Patron de España. = 40. horas en San Miguel.

Continúan las refléxiones sobre los triunfos de Bonaparte en Europa; y manifestacion de sus verdaderas causas.

Déxemos en un abismo impenetrable las maquinaciones que le conceden mas tiempo, para reunir sus legiones engañadas, del que habria de menester un ejército victorioso para llegar á las murallas de Paris con el generoso objeto de libertar la vida al desgraciado Luis XVI. Guardemonos sobre todo de asociar el Duque reynante de Brumswick á los *Adeptos* de Weishaupt; se sabe el odio que les tenia; se sabe que Federico Guillermo III probó con repetidos rasgos de valor que si pudo ser juguete de otra especie de *Iluminismo*, fue franco y leal en la guerra contra los Jacobinos desorganizadores; mas los consejos le subordinan á los consejos: *Bischofs-Werder* está en Berlin; *Luchesini* tiene sus inteligencias; los *Adeptos* ó *Iniciados* tienen una influencia terrible, y aseguran, que su poder es superior al del *Principe*.

En el intervalo en que deve resolverse el enigma de un ejército que retrocede, en el instante mismo en que el universo espera la nueva de sus postreros triunfos, rasguémos á lo menos esta parte del velo que solo nos descubre al héroe de *Gemmappes* en *Dumourier* dueño de la Belgica. No

son todos suyos los laureles que recoje ; los *Iniciados* conspiradores han echo mas en su favor que sus exércitos , y en Londres mismo mas bien que Gemmappes se han conquistado los Países Baxos Austriacos.

Reflexiones sobre el estado actual militar de España.

No podemos todavía formar un juicio completo y exácto del estado militar en que actualmente se halla nuestra Nación , respecto á que solo sabemos positivamente algunas particularidades aisladas, incapaces por si solas de darnos la idea que deseamos. Es preciso pues recurrir á conjeturas cuya verosimilitud súpla en algun modo la falta de datos, alimente nuestra curiosidad, y anticipe una satisfaccion lisonjera á los buenos deseos que arden en nuestro corazon.

Siendo cierta la derrota de Dupont , segun asi lo quieren nuestros felices presentimientos , y en parte lo confirma el ultimo impreso que recibimos , las fuerzas de Andalucía han adquirido un ascendiente formidable. Mientras un exército Anglo-Español estrecha por mar y tierra al de Junot en Portugal obligandole infaliblemente á una rendicion forzosa , el de Castaños acrecentado con el aliciente de la victoria , y estimulado con nuevos triunfos continuará su marcha hacia Madrid. ¿ Que resistencia podrá oponerle el de Murat imposibilitado de recibir nuevos refuerzos , habiendo perdido desde primeros de Mayo mas de la mitad de la gente , condenado á toda suerte de privaciones en un país cuyos calores son excesivos , y expuesto al furor desesperado de una Capital esclava que solo aguarda un momento favorable para despedazar á sus opresores ? Tal vez ésta prevision habrá obligado á Murat á salvarse con la fuga , que tantas veces se nos ha anunciado , abandonando sus tropas á merced de la desgracia , asi como Bonaparte abandonó al desventurado Cléver y á los suyos en Egipto ; tal vez éste exército vendido á los errores del crimen y de la ambicion tomará el partido desesperado de retirarse en masa abriéndose camino á viva fuerza : mas ¿ por donde podrá efectuar

esta retirada? todos los caminos y desfiladeros de los puertos y sierras estan tomados por los valerosos Castellanos, Riojanos y Gallegos; es menester arrostrar los obstaculos insuperables de la naturaleza y los del arte en un terreno desconocido, sembrado de lazos, y sobre todo romper por una masa armada infinitamente mas fuerte y numerosa que el ejército fugitivo. El éxito se dexa conocer.

Pero Bonaparte ¿embiará tal vez refuerzos considerables siendo dueño de los puntos de la frontera? No hay duda en que podia embiarlos con mucha facilidad antes que los valerosos Cántabros se armasen en defensa de la causa comun, pero supuesto que no los embió, ni posteriormente los ha embiado, es prueva evidente, atendida su actividad y sus deseos de subyugar la España, que no los tiene, ó que los necesita, bien sea para seguridad de si mismo, ó para oponerse á otros enemigos poderosos que el último crimen le acaban de suscitar.

Esta inaccion, al paso que facilita á aquella parte de España todo el tiempo necesario para armarse y organizarse; nos asegura una barrera que impida en todo trance la entrada á nuevos refuerzos, y cierre el paso al enemigo que tenemos encerrado.

Por lo que hace á Valencia, está ya libre de enemigos, y por lo mismo sus ejércitos de Almansa y Albacete estrecharán sin duda la linea á proporcion que Castaños se adelanta por la izquierda.

Las fuerzas mas respetables que los Franceses tenían en Navarra, han caído en su mayor parte baxo las espadas y el cañon de los denodados Aragoneses, y si ésto sucedió habiendolas con unos Ciudadanos quasi desarmados y pacíficos dentro las mismas calles de un Pueblo sin baluartes y sin fosos; que se debe esperar quando las legiones aguerridas que caminan á marchas dobles se presenten al combate en las colinas y en los campos?

La Cataluña es la única que al parecer nos puede causar algun recelo y sobresalto, pero sabemos lo que han hecho, lo que se proponen hacer, el corto numero de enemigos que

por ahora la amenazan, la imposibilidad en que éstos se hallan de hacer grandes incursiones, y los inmensos recursos del ingenio, valor, y patriotismo de los Catalanes en las circunstancias mas desesperadas y difíciles.

Sabemos por un Barco que arribó antes de ayer de aquellas costas, que han cortado enteramente el paso á una pequeña division de Franceses que salió de Barcelona para bolber á atacar á Gérona. Segun dicen, son tantas las cortaduras de caminos y otros obstaculos que han opuesto á su marcha y retirada, que con dificultad podran superarlos.

Se Continuará.

M O R A L.

Todo quanto viene del hombre, ó le pertenece es marcado con el sello de la inestabilidad: las casas mas solidamente fundadas se arruinan, los Imperios mismos se acaban, las regiones pobladas y opulentas se transforman con el tiempo en espantosos desiertos. Medos, Asirios, Griegos, Romanos, en que ha venido á parar vuestro antiguo poder? no habeis heredado de vuestros padres mas que el nombre.

A V I S O S.

Hayer á las siete en punto de la tarde se dio principio en la Iglesia Parroquial de Santa Cruz, á un solemne Novenario en obsequio del glorioso Patriarca San Josef, para implorar los auxilios del Cielo en favor de nuestro amado Monarca Fernando VII y de toda la Nacion. Predicará el R. Padre Fray Jorge de Mallorca Religioso Capuchino.

Se hallan de venta unas casas pertenecientes al Convento de PP. Minimós de la presente Ciudad situadas á espaldas de la Capilla de nuestra Señora de la Soledad de dicho Convento. El que quisiere hacer postura á las expresadas fincas, acudirá al pregonero Josef Moll quien exhibirá el albalá.

Nota: Despues de estar compuestas las planas de este Diario, han llegado Barcos de Valencia y Cartagena; traen algunas noticias favorables, procuraremos recojerlas, y se anunciarán al público.

CON SUPERIOR PERMISO.